

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO LII * NÚM. 15.771

Domingo 9 de Abril 1933

REDACCIÓN E IMPRENTA: PADRE ROMANO, 3

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Ante las elecciones

Por lo mismo que el desenfado político ministerial, ha trocado los principios democráticos —libertad de propaganda, garantía de libertad etc.— en que dice apoyarse, por el más despótico y dictatorial de los criterios —vigencia de la Ley de defensa de la República, reserva para sí de la calificación del resultado electoral, cierre de Cortes— es necesario que los ciudadanos no se sumen al confusiónismo que se pretende producir, fijando con la mayor exactitud el alcance que puede tener la resultancia de las *seudoelecciones* que para el próximo día 23 se han convocado. ¡Y a ello nada mejor puede conducir que el precisar los términos en que la realidad plantea la lucha.

En este sentido, quiérase o no, silénciese ello o se propague, es lo cierto que así como las elecciones municipales tuvieron tradicionalmente un carácter administrativo, y sin embargo, por propio imperio de la realidad las del año 31 se convirtieron en políticas, ya han perdido este carácter las convocadas, para encuadrarse dentro del terreno de lo social, por ser sociales y no políticos los problemas que con angustiosa premura España ha de resolver en estos momentos trágicos de su historia.

Marxismo o antimarxismo: he ahí los conceptos a que el cuerpo electoral ha de responder, aun a través de las mordazas con que el Gobierno lo aprisiona, en los censos que para los comicios se han convocado.

Por lo que a nuestra provincia respecta, no sabemos aún cuál será el resultado de las gestiones que se vienen realizando, para que las clases burguesas, desentendidas de inútiles banderías políticas, se presenten unidas ante el marxismo.

Más sea de ello lo que quiera, lo que las clases conservadoras no deben olvidar es que por cima de sus diferencias políticas deben poner sus afinidades sociales, desahuciando, de una vez y para siempre, a quien trate de desunirlas, por mucho sabor partidista con que venga razonado el guiso de la discordia.

Los cultos de Semana Santa

Además de los que se celebrarán en la Parroquia de San Juan, de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores, se celebrarán los siguientes en nuestra capital durante estos días tradicionales:

Parroquia de la Purísima
Día 9, Domingo de Ramos.—A las nueve bendición y procesión de Palmas, a continuación la santa misa.

Día 13, Jueves Santo.—A las nueve Santos Oficios.

A las tres de la tarde, Lavatorio y sermón del Mandato (el precepto del amor) por don Tomás Conesa.

A las siete, sermón de Pasión por don Antonio Redondo.

A las diez, Hora Santa con sermón por don Francisco Galvez.

Viernes y Sábado Santos.—Divinos Oficios a las ocho.

Rectoría de San José
Día 9, Domingo de Ramos.—A las nueve, bendición de Palmas y misa.

Día 13, Jueves Santo.—A las nueve, misa y procesión al Monumento.

Por la tarde a las siete, Estación, Meditación y Miserere solemne.

Día 14, Viernes Santo.—A las nueve, Oficios y Vía Crucis.

Por la tarde, a las cuatro, Sermón de las Siete Palabras, que predicará el señor Rector don Alberto Marcilla.

Día 15, Sábado Santo.—A las ocho, bendición de la Pila bautismal, Oficios y misa.

Día 16, Domingo de Pascua.—A las nueve, misa y Sermón que predicará el señor Rector don Alberto Marcilla.

Iglesia de Dominicas
Jueves y Viernes Santo.—A las nueve, misas y Divinos Oficios.

Jueves Santo, a las ocho, se cerrará el Templo para evitar irreverencias.

Iglesia del Asilo
Día 13, Jueves Santo.—A las siete, misa rezada.

Día 16, Domingo de Resurrección.—A igual hora, misa de Gloria.

Iglesia de la Maternidad
Día 13, Jueves Santo.—A las seis y media, misa solemne

cantada, después la procesión con el Santísimo Sacramento.

Día 14, Viernes Santo.—A las siete, Divinos Oficios y pasión.

Día 15, Sábado Santo.—A las seis y media, Divinos Oficios y bendición del nuevo fuego y de la Pila bautismal.

Día 16, Domingo de Resurrección.—A las siete, misa de Gloria.

Capilla del Colegio de María Inmaculada

Día 13, Jueves Santo.—A las ocho, misa rezada y exposición de S. D. M.

Capilla de Religiosas Hijas de Nuestro Señor (Parque)

Día 9, Domingo de Ramos.—A las nueve, reparto de ramos benditos y misa rezada. Por la tarde, a las seis, se rezará el Santo Rosario, con bendición y reserva.

Lunes, Martes y Miércoles Santo.—A las ocho, misa rezada.

Día 13, Jueves Santo.—A las nueve, Divinos Oficios, estando expuesta su Divina Majestad, en el Monumento.

Día 14, Viernes Santo.—A las ocho, divinos oficios y a las doce horas ejercicios de las Siete Palabras.

Día 15, Sábado Santo.—A las siete, Divinos Oficios.

Día 16, Domingo de Resurrección.—Misa cantada a las nueve horas.

Iglesia de Misericordia

Día 9, Domingo de Ramos.—A las nueve, misa cantada.

Día 13, Jueves Santo.—A las diez, misa cantada y procesión con el Santísimo Sacramento.

Día 14, Viernes Santo.—A las siete Divinos Oficios y Vía Crucis.

Día 16, Domingo de Resurrección.—A las nueve, misa cantada.

Iglesia de Justinianas

Día 13, Jueves Santo.—A las nueve y media, misa; a las cuatro y media, maitenes, a las siete, Sermón de Pasión.

Día 14, Viernes Santo.—A las nueve y media, oficios; y al final, según costumbre, se rezará el Vía Crucis.

Capilla Hospital Provincial
Día 13, Jueves Santo.—A las diez, misa rezada.

Día 15, Sábado Santo.—A igual hora, misa de gloria.



Amaneció el día de ayer político, con la noticia de que los señores diputados de la mayoría, dejarán de laborar unos días por el bienestar y engrandecimiento de su patria, tomándose, como los estudiantes, unos cuantos días de vacaciones, pese al grito que pusieron en el ex Cielo el señor Lerroux y demás opositoristas.

El día de ayer, ofreció pocas novedades. Los albacetenses se preparan ya a cumplir como buenos católicos sus preceptos de Semana Santa. Para hoy, se anuncian, conferencia de la Juventud Católica y partido balompédico.

De teatros, en el Circo continúa actuando el excelente ilusionista Fu-Manchu, y en el Central Cinema, se estrenó una bonita película, para más señas, española.

De sucesos, nada nuevo, y en cuanto al tiempo, continúa la buena racha, que esperamos hará partícipe de sus beneficios a este tradicional Domingo de Ramos.

VILLA-CISNEROS

Espectáculos

Central Cinema

Ayer se estrenó en este cine la producción española «Carceleras».

Está editada totalmente en España, y esto basta para que dicha producción nos merezca todos los respetos.

Hoy, reprise de la bonita película española «Carceleras». Funciones a las cinco especial, seis y media de la tarde y diez y media de la noche.

A las tres de la tarde función infantil.

Mañana, lunes popular, se proyectará la bonita película «Orga Argentada», sonora, por Evelin Brent. Butaca, 0'50.

Teatro Circo

Para hoy, domingo, por tarde y noche, la atracción Fu-Manchu, representándose el espectáculo «La revista de los misterios».

El Sábado de Gloria, debut de la Compañía de comedias Prendes-Soto.

Notas deportivas

Los partidos de esta tarde

Hoy domingo, se jugará en el campo de deportes del Paseo de la Cuba el quinto encuentro de campeonato local, entre los equipos del «Reed Star» y «Racing».

Antes de este partido, se celebrará otro de baloncesto entre los equipos locales «F. U. E.» y «Albacete F. C.»

C. S.

Debiéramos imitarles

Las autoridades y políticos de Santander nos están dando una buena lección en la forma de actuar en esto de la caprichosa y absurda paralización de las obras de los ferrocarriles en construcción.

Los que en Albacete pueden y tienen obligaciones por sus cargos y representaciones, debieran imitar a los santanderinos, en vez de dedicarse a hablar de los éxitos del «ilustre jefe» o de los discursos y declaraciones detonantes de l «compañero fulanez». Por nuestro ferrocarril, claro es que no necesitamos decir que nos referimos al de Baeza a Utiel, hay que hacer algo más que un artículo periodístico optimista y algunas declaraciones de igual sentido contadas casi en secreto a los amigos políticos. Eso queda para nosotros los que tenemos que contentarnos con protestar en la Prensa de tales injusticias, por no tener amigos en el poder, ni una representación popular retribuida que permita hacerse oír del Gobierno sin necesidad de que éste tenga que leer.

Los que tienen un asiento en las Cortes, es allí en presencia del Ministro autor del descalabro, y del Gobierno, donde deben hablar claro y razonar y defender los intereses de los ciudadanos y de los pueblos que se dicen representar.

No pueden convencernos ni aun siquiera engañar a los más cándidos, esas declaraciones con sordina, porque a ello equivale el hacerlas en un semanario provinciano y ministerial por añadidura, uno más de la escuadra de «alabarderos», y que por lo mismo no ha de interesar su lectura en las «altas esferas». Todos esos «pinitos» no pasarán del reducido corro de amigos y de los que por obligación profesional tenemos que enterarnos.

Al pueblo no pueden satisfacerle esos artificios marrulleros, porque ya ha llegado a conocer que la oratoria malabarista y el trampolín son cosas de circo. Aquí hacen falta hechos y actuaciones claras y definidas.

En una palabra: lo que hace falta es juego limpio, y de las enseñanzas ajenas tomar lo bueno. En vez de dedicarnos a imitar los laicismos y los extremismos y todos los «ismos» dañinos que nada resuelven, sino que agravan los conflictos sociales y económicos, debiéramos tomar ejemplo de Santander para defender nuestros intereses, tan sagrados como los que defienden tan admirablemente los santanderinos.

Notas

Cauda de las palmas contritas

La calle se llenaba de sol, y entonces las palmas de los balcones iniciaban, levemente, un festón de sombra exigua e inútil, que solía hacer sus veces de taracea sobre cualquier labor apretada en el halda. Las palmas de los balcones de las calles anchas y solitarias a esa hora de sexta, tenían que rimar con interiores que olían a señorío, recargados de muebles de ébano, con piano y sofá de un atrasado rococó... En el balcón quedó la palma, ya bendita, que trajera una vez la criada. El de la calle sabía de la casa de ricos e imaginaba estancias inaccesibles; y la palma simbolizaba alguna doncellez en flor, inaccesible también. Así andaba el sueño... Y doncelleces guardaba, abatida en su lazo descolorido, en su amarillo homenaje de anuncio y acatamiento. En la casa de señores vivían dos ejemplares solteras viejas que a nadie molestaban. La casa y las mujeres estaban consagradas a la devoción. Ya era forzosa la plegaria callada e imperativo el orden y el cumplir con el calendario y con las horas. La palma de su balcón, como las otras palmas de los otros balcones, languidecía atenta a su misión. El de fuera hasta poetizaba a costa de la curva grácil que se adhirió a los hierros para decir al Señor que se esperaba su paso. Pero las palmas estaban contritas en su confinamiento, donde las pusieron una vez, y desde donde veían, todos los años, pasar otras más gallardas, jóvenes y gentiles.

F. DEL CAMPO AGUILAR.

NECROLOGIA «El Siglo de Albacete»

Mañana, lunes, a las nueve, se celebrarán en la Rectoría de San José solemnes funerales en sufragio del alma de don José Nieto Moreno, padre de nuestro estimado amigo, don Francisco Nieto Collado, al que en unión de su distinguida familia, reiteramos nuestro sentimiento.

A la avanzadísima edad de 96 años, ha dejado de existir en Munera, la que en vida fué respetable y virtuosa señora doña María Lamo, madre de nuestro buen amigo, el veterinario de aquella localidad, don Augusto Blazquez.

Nuestra sincera condolencia.

Ha fallecido en Madrid, la virtuosa señora doña Inés Ibáñez, madre de nuestro respetable amigo, el Padre Teófilo Bailón, Superior que fué durante muchos años del Convento de San Francisco de Hellín. Acompañamos a su distinguida familia en el sincero dolor que les aflige por pérdida tan irreparable.

En las páginas interiores:

Un manifiesto importante. «Acción Obrerista» al proletariado de España.

Charlas con el vecino.

Los judíos, por J. B.

Los hombres honrados y los vividores, por M. Manzanera.

Notas taurinas. Pepito Giménez.

La vida en la Región.

Audiencia

Señalamientos para mañana: ALMANSA.—Vista de una causa sobre daños.

Letrado, señor Pérez Dusac, (don Federico Román).

Procurador, señor Ponce Piñeras.

ALMADEN.—Vista de un pleito seguido entre don Juan Antonio Moreno Tirado y don Antonio y don Ramón Mozo Martín, sobre indemnización de perjuicios por incumplimiento de contrato.

Procuradores, señores Ponce y Cantos.

LA RODA.—Vista de otro pleito seguido entre don Francisco Cabrera Malasca, doña Josefa Olmedo y el Estado, sobre pobreza del primero.

Letrados, señor Martínez Falero y el del Estado.

Procurador, señor Panadero.

Ayer tarde a las tres fué abierto al público un nuevo establecimiento de Mercería y Novedades, instalado en la esquina de las calles de Saturnino López y San Julián.

Este nuevo comercio montado con suntuosidad y buen gusto que le equipara en importancia a los primeros de Albacete en el referente ramo, cumple una gran necesidad dotando a esta barriada de un gran establecimiento de mercería del que carecía.

Al acto de la inauguración asistieron numerosas y distinguidas personas que fueron atentamente invitadas por el propietario del nuevo establecimiento don Ismael García Edo, siendo durante toda la tarde numerosísimas las personas que visitaron el nuevo local y admiraron su perfecta instalación.



Según asegura el propio órgano de su partido, en el Gobierno «no hay socialistas».

«Esto sí que se llama «cenizo», el caso de los señores De los Ríos, Largo y don Inda, repudiados por la opinión y negándoles la filiación política sus propios «camaradas»...»

Hemos leído unas declaraciones en el «Heraldo» de nuestro paisano don Esteban Mirasol, en la que nos asegura cuenta el Gobierno con la «doble confianza constitucional».

«¿Qué lástima que no podamos decir lo mismo de la «tercera confianza», que es la que convierte a uno de simple particular en diputado! Ahudimos a esa «desdeñosa» doña Opinión, ¿eh, don Esteban...?»

Según una «camarada» de las que con tanta frecuencia nos visitan en nuestra capital, la Iglesia se vale de «cuentos seráficos» para atravesar a las masas.

Cierto que ellos para atravesarlas no mentaron para nada a los serafines; se contentaron con largos cuentos de fabulosos «repartos», que se han trocado en enchufes para los menos y hambre y falta de trabajo para los más.